
Erster Beigeordneter und StadtkämmererFalk erläutert die Vorlage und nimmt in einem dem 
Protokoll als Anlage beigefügten Kurzreferat zur aktuellen Situation Stellung.  
 
Insbesondere zu den Ausführungen des beabsichtigten „Stärkungspaktes Stadtfinanzen“ 
entwickelt sich eine intensive fraktionsübergreifende Diskussion, wobei anerkannt wird, dass 
endlich eine Landesregierung sich der desaströsen finanziellen Situation der Kommunen  
annimmt, jedoch das von der Stadt selbst zu erbringende Konsolidierungsvolumen einmütig 
wegen unzumutbarer Härten abgelehnt wird. Ein großes Problem wird darin gesehen, dass 
Bergneustadt nach Jahrzehnte langem Verweilen im Haushaltssicherungskonzept bereits die 
Sparmöglichkeiten ausgeschöpft sieht und die Umlageverbände nicht adäquat in die 
Sparbemühungen einbezogen werden.  
 
 


